

## MONITOREO MERIDIANO

IECM

---

El próximo domingo 17 de agosto, las y los habitantes de la capital, así como residentes en el extranjero con credencial para votar, personas en prisión preventiva y en estado de postración, podrán decidir qué proyectos se financiarán con los recursos del **Presupuesto Participativo 2025**, un ejercicio que busca mejorar la calidad de vida en las comunidades y fortalecer la democracia directa en la ciudad. Durante su participación en la mesa "Mecanismos de participación ciudadana como motor de cambio social", celebrada en el marco del XIII Congreso Internacional de Ciencia Política "Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo", **las consejeras del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Erika Estrada Ruiz y Maira Melisa Guerra Pulido** coincidieron en que esta consulta es una herramienta que otorga voz directa a la ciudadanía. **Erika Estrada** refirió que el Presupuesto Participativo es una oportunidad para que las y los vecinos propongan obras y servicios, proyectos de equipamiento e infraestructura urbana, con un fondo total de 2 mil 100 millones de pesos proveniente de las 16 alcaldías. [La Crónica \(sitio\)](#) ;

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** ha concluido la jornada anticipada de la consulta de Presupuesto Participativo 2025, registrando más de 11,680 votos. Esta cifra representa el 60% de participación en comparación con el total de registros para esta modalidad. [Canal 121 Tele fórmula, Ciro Gómez Leyva](#) ; [La Razón \(sitio\)](#)

El voto anticipado para el presupuesto participativo 2025 en la Ciudad de México ha cerrado con una participación del 60.5%, según informó Estefanía Mena, directora de la Unidad Técnica de Servicios Informáticos del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Hasta las 17 horas, se registraron 11,695 opiniones. Mena hizo un llamado a la ciudadanía para participar en la consulta del Presupuesto Participativo 2025, programada para el próximo domingo 17 de agosto en las mesas receptoras de las unidades territoriales de la ciudad.

[88.9 Noticias, Panorama Informativo](#)

NACIONAL

---

La presidenta Claudia Sheinbaum sostiene hoy una reunión con su homólogo de Guatemala, Bernardo Arévalo, para posteriormente ambos encontrarse con el primer ministro de Belice, John Briceño, y acercar más a las naciones. La mandataria se trasladará a Guatemala para entablar diálogo con Arévalo, y después ambos viajarán a Calakmul, Campeche, para reunirse con Briceño, como parte del encuentro entre los tres jefes de Estado. Se prevé que aborden temas relacionados con la energía, seguridad fronteriza, migración y la interconexión ferroviaria. [Milenio \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum negó este viernes que exista desabasto de gasolina en algunas regiones del país, debido a protestas de jubilados de Petróleos Mexicanos (Pemex) en el estado de Chiapas. “No hay desabasto de combustible, hay combustible, es más bien un tema de transporte que ya se está resolviendo”, señaló la mandataria durante su conferencia de prensa matutina. [Forbes \(sitio\)](#) ; [Expansión Política \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:  
<https://www.youtube.com/live/14dNA9fuyQ8?si=Z7PYpoB1sSSkXNkX>

**CDMX**

---

La tormenta registrada la noche del jueves y madrugada del viernes dejó un acumulado superior a los 25.3 millones de metros cúbicos de agua en la Ciudad de México, con máximos de precipitación de 46.25 milímetros en la estación Pozo CU, en Coyoacán, y 45.25 milímetros en la Planta Picacho Periférico, en Tlalpan, de acuerdo con datos de la Secretaría de Gestión Integral del Agua (Segiagua). [Crónica \(sitio\)](#) ;

Explosión en edificio de departamentos en BJ deja 6 heridos. La acumulación de gas en un edificio habitacional ubicado en la calle San Borja, de la alcaldía Benito Juárez, dejó un saldo de seis personas lesionadas. El líder de los Bomberos capitalinos, jefe Vulcano Cova, detalló que el inmueble cuenta con 32 departamentos, cuatro de estos resultaron afectados en su estructura por la explosión y dos más tienen daños en ventanas. [Crónica \(sitio\)](#)